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五角场·文苑

■傅光达 文

我们 15 号楼属于 90 后旧小区，
无电梯，1-6 楼每层 3 户，7 层两户，
共 20 户人家。早先，自顾自过日子，
即使同层邻居也不大来往。疫情之
下，为了应对封控期的艰难生活，我
们建立了亲邻微信群，抱团取暖，也
就有了故事。

彩虹潮妈是微信群主501室退休
阿姨的昵称，也是楼组长。疫情之下
她相当尽责，跑上跑下为每户发消毒
液、抗原试剂，叮嘱做测试，记录结果
——“阴性哈，都没有怀孕！”乐呵呵上
报居委。她相帮有基础病的邻居配
药，通知下楼，指挥排队，盯核酸检
测。一周后，她意外被测出阳性——

“怀孕”了，在微信群里一公布，群友无
不惊讶，一定是为大家跑腿惹的祸，赶
紧安慰她莫紧张，好人平安，争取早日
康复！

101室的鹃鹃曾是上山下乡知识
青年，退休后返沪居住在此，她患有
2 型糖尿病，以前在社区医院配药，
封控后，医疗机构暂停服务，眼看断
药，她便在群里呼救。401 室的志愿
者杨树得知后，当即揽下此事。去居
委开证明和通行证，外出配药，奔跑
了三家药店。

杨树艾米夫妻都自告奋勇当了小
区志愿者，他们有一双儿女，一个读二
年级、一个读四年级。杨树与艾米便
轮流上岗，确保有一人在家照顾孩子，
另一人全力以赴为居民服务送物品、
取快递，帮忙提取团购菜等。

彩虹潮妈意外“怀孕”的隔天，杨
树中招升为“中队长”。杨树百思不解
怎么被感染的，被拉去方舱等车时的
那天早上，他在小区门口发现拉了警
戒绳的馄饨店和卖菜小店仍然有人钻
进钻出，他猛然醒悟自己变羊的原因
了。他气愤地拍下照片发在群里，提
醒所有人要谨慎对待外购物品。

102 室的汪奶奶独处，她的双胞
胎女儿都已出嫁，而且都有了孩子，分
别住在它处。双胞胎担心老妈一个人
居家会寂寞。大女儿特地送给妈妈一
只豹猫叫布娃，二女儿送给妈妈一条
萌犬叫达娃。汪奶奶有了两个毛孩的
陪伴，日子过得忙忙碌碌，也非常充
实。可是一封控，吃喝拉撒睡都在屋
内狭小的空间里，两个毛孩表现得越
来越不同寻常。有一天，趁汪奶奶出
门做核酸的机会，那个有蓝色眼睛的
布娃悄无声息地溜走了，而且一去不
回头，是这家伙经不起艰苦时光的考
验吗？布娃不知去向，汪奶奶有多么
忧伤，我们无法知道，但她的自责让所
有人都感到难过，她说她有两天没有
换猫砂了，唉！大女婿为安抚她，快递
来一个蔬果大礼包。幸好达娃依然很
忠诚地跟着汪奶奶。不久，达娃也开
了一次小差。那天汪奶奶做核酸回屋
发现达娃不在家时，简直要急昏了！
她甚至惊动了远方的女婿，她的小女
婿加入了我们楼的微信群，告知这个
情况并寻求帮助。大家知道后都心里
替汪奶奶焦急，但因为足不出户也没
有什么实质性的好做法帮到她。就在
一筹莫展之际，群里忽然传来汪奶奶

小女婿的微信，说达娃已经回到奶奶
身边，而且叼了一大块肉回家。“真是
一条义犬！”——所有人都这样称赞。
过了一阵，502 室的快乐太太在微信
里披露说：“我家团购来的五斤肉丢失
了！”小区志愿者说，那肉是自己亲送
到 5 号楼口的，没毛病。所幸对门楼
里的业余摄影者拍到了达娃叼肉时的
情景，事情水落石出，所有人都感到十
分有趣。

一天上午，303 室的雪莉突然在
微信里求助，家里的煤气灶开不出火，
没法烧菜了，“谁能提供两节 1 号电
池？”

503 室的幸运梅说：“家里找到 1
节，我下来放你家门口。”201 室的魔
力棒说：“煤气灶点不着，可以直接用
电饭锅烧饭做菜的。”随后详细介绍了
烹饪方法。302室的智能达人教雪莉
不妨取出电池轻轻砸一下，重新装上
试试看。等了一歇，雪莉兴奋地告诉
智能达人：“嗨，真点燃了一眼煤气！”
我忽然想起自家有个急救包，里头可
能有备用电池，于是翻出来一看，还真
有，便当即微信雪莉：“602 室也寻到
一节电池，这就给你送去。”

301室欧阳老伯的事是后来得知
的。他的不幸是因为他手机坏了引发
的，无法进微信群。在艰难的封控期，
手机不能用意味着什么？

欧阳老伯 83 岁，儿女都在国外，
他独居魔都，是个知书达理、乐呵呵的
老头，以前是中学老师。他的手机使
用率非常高。可是，疫情之下手机坏
了不能马上更新，要等解封后才能换。

欧阳老伯这下不知道今天是礼拜
几了，心里非常郁闷，血压也高了。等
有人敲门叫他去做核酸，他才“哦哦”
地答应着要下楼。303室的雪莉开门
见到他，随口问道：“您手机带了吗？”

欧阳老伯说：“唉，我手机坏了！”“那您
身份证带了吗？”欧阳老师说：“噢，我
身份证在家呢！”他返身回家带上身份
证才总算在志愿者的帮助下顺利完成
核酸。

因为整天无所事事，欧阳老伯弄
得脑子晕晕乎乎的。

彩虹潮妈上门发抗原试剂，他拿
到手，下意识地将棉签取出来全部放
进了自家的酒精瓶里消毒。等彩虹潮
妈问他要抗原自测结果时，他挠头，怎
么也想不起来，捅鼻子的棉签放哪里
了。他迟疑地反问楼组长：“你是不是
漏发给我了？”彩虹潮妈说：“怎么可
能！这是套装的。”彩虹潮妈不得不重
新拿来棉签，盯着他当场测试，显示正
常后才走。

居委在4月初发过一次蔬菜和8
个鸡蛋，过了一个多礼拜，家中的食物
所剩不多。这天，欧阳老伯踌躇不决
了半天，终于狠下心去敲303室的门，
有些难为情地对雪莉说：“能给我一只
鸡蛋吗？”雪莉惊愕了一下，旋即道：

“好的，您稍等。”雪莉用塑料盒子装了
三枚鸡蛋递给他，“您拿好了！”欧阳老
伯说：“这么多啊！”雪莉说：“不多不
多！过两天我再去团购多些。”

本来，欧阳老伯可能会这样持续
熬下去。事情坏在楼上接连出现异
常。先是 501 室彩虹潮妈“怀孕”，接
着401室杨树当“中队长”，当听到601
室的顶上飞侠也变“羊”时，欧阳老伯
变了脸色，他猜测：“下一个该轮到我
了！”他焦虑地把家里的地漏全堵上，
连用自来水都有点心慌了，在紧张中
他突然发现自家的血压计坏了！他慌
忙跑去向303室雪莉求助——也亏得
他这样操作——无意间挽救了自己的
性命。细心的雪莉当时发现欧阳老伯
的神色不对，经查看血压计没有坏，而

是欧阳老伯的血压高得离谱，收缩压
已逾 180mmHg！雪莉当机立断打了
120 救护车。医院诊断结果是，患者
高血压3级，属于极高危程度，需要立
即留院救治！所幸医生有术，欧阳老
伯转危为安。雪莉在微信群里发了一
条“双手合十”的表情，然后把欧阳老
伯的事情通报给众邻居。我们无不惊
讶！

十天后，欧阳老伯出院返家。众
邻居都在他家门口放上了一些可口的
食品表示慰问。302室的智能达人特
地赠送给他一只 ipad，说正好自己有
个闲置的平板电脑，可供他解闷消
愁。此后，欧阳老伯与群友一道有了
快乐互动，他说自己属于“核酸正常，
精神失常”，大家发现，他还真是一个
很幽默的邻居老头。

通过上下沟通，邻居们自然而然
就把汪奶奶、欧阳老伯以及二孩杨树
家当作了本楼重点照护对象，有什么
吃的，都会想到匀一点给他们。701
室是本楼“团长”，每次团购都会特地
去询问老人需要啥。103室总是替邻
居搬东西；203室有烹饪高手，能把兔
子菜变花样做得色香味俱全；503 室
有点心师，会把面食做得中西合璧；
402 室是消杀能手，夫妻俩每天自觉
承担了楼道的消毒事宜。封控的日
子，各家都出力互助。601 室的顶上
飞侠原本是理发师，中招后去方舱住
了一周，转阴后回家，又过了半个月。
5月6日，他在群里发声说：“我已经连
续 14 天阴性。这一阵子我看见大家
都以助人为乐，我也想出一份力。谁
需要理发，我可以免费为亲邻服务。”
群里立马就有人回应，要的，并表示感
谢。5月8日那天，就在我们这号楼的
楼栋口，顶上飞侠展露了他的一级功
夫，亲邻们都说：“灵额！”

世相百态

我们这号楼的亲邻

南天竹 ■陈明松

门铃叮咚响

生活故事

■任炽越 文

家 里 装 修 后 ，门 铃 似 乎 变 得
更 悦 耳 了 。 不 过 家 里 只 有 我 和
老妻两人，平时出门都有带钥匙
的 习 惯 ，回 来 就 直 接 用 钥 匙 开
门 ，很 少 按 门 铃 。 偶 尔 门 铃 响
时，大都是邮递员让我下楼取汇
款单与挂号信。谁知，四月起封
控 在 家 后 ，叮 咚 门 铃 声 ，却 每 天
要响起好几次。

做核酸的日子，门铃一大清早
就会响起。开始因志愿者没有经
验，从一楼到六楼来回轮流按，有
时 前 面 按 了 ，后 面 又 有 人 来 按 。
做核酸的时段，下面小喇叭在起
劲 叫 着 ：楼 上 居 民 下 来 做 核 酸
啦！伴随着楼梯上上下下杂乱的
脚步声和埋怨声，各家各户此起
彼伏的门铃，回响着刺耳的声音。

后来，志愿者改变了测核酸方
式。测试点在楼下摆开后，从六
楼到一楼按层下楼做核酸，做了
一层再按一层。楼下小喇叭的噪
音消失了，走道里杂乱的脚步声
没了。伴随着一层又一层门铃悠
扬的响声，居民有序下楼测核酸，
再也不用排队等候了。门铃响了
再下楼，避免了人员近距离接触，
减少了交叉感染的风险。在居民
上下楼梯轻松的脚步声中，传来
啧啧的称赞声。

静默管理在家的日子里，火仓
日日要开，居委过段日子就会发
一 次 保 供 物 资 。 从 蔬 菜 到 午 餐
肉，从鸡蛋到香菇，从调味品到卷
筒纸，从洗手凝胶到 84 消毒液，物
资品种丰富。东西搬到楼下后，
辛苦了楼组长大姐，每次她都一
层一层按各家的门铃，在动听的
门 铃 声 中 ，听 到 一 声“ 发 东 西

啦”！对暂时处在“食物饥渴期”
的我们来说，不啻是一个天大的
喜讯，忙不迭地下楼去取。在将
保供礼包搬上楼时，听到各家门
内传出的一声声门铃声，宛如天
籁之音。

我们楼内有一户人家男主人
在外做志愿者，女主人腿脚有些
不便。每当门铃声的余音还在回
荡，隔壁的小伙子已冲下楼梯，提
着两个大礼包上了楼。这时女主
人刚刚开门准备下去拿，见小邻
居拿着东西已站在门口，忙不迭
地道谢！小邻居笑道，不用谢，没
事的。

足不出户一月之余，女儿担心
我们的饮食，在网上帮我们抢了
菜鱼肉、豆制品、馒头面包等。快
递送到小区门口后，我们无法出
门去拿，焦急之中，门铃响了，原
来是志愿者帮我们送上了门，让
我们喜出望外。

有一次，天下起了雨，女儿早
上帮我们抢了桂鱼、排骨及切片
面包等物品。看着满天大雨，我
们有些担心，怕快递耽搁时间长
了，鱼肉面包等会不会变质。我
们想给居委会打电话，但又有些
不好意思。就在左右为难中，门
铃响了，我们拿起听筒一问，志愿
者冒雨把快递送来了！我忙下楼
去取。在大雨中，送快递的志愿
者虽穿了雨衣，然头发上都挂着
水珠，让我十分感动。

如今，静默还在继续，曙光就
在眼前。每天，我们按照抗疫工
作安排，做抗原，测核酸；领物资，
收快递，禁足在家，日复一日。在
时时响起的叮咚门铃声中，感受
人们的亲情与社会的温暖，去迎
接大上海保卫战的最后胜利。

厨房重地
人生智慧

■陈茂生 文

生得进去，熟得出来；光盘进
去，盛满而出；厨房真是个神奇的
地方。以前单位食堂的后门贴着
一张告示“厨房重地，闲人莫入”，
估计侧重防贪小的更防捣乱的。

如今特殊期间“足不出户”，没有
外卖没有快递，陋室当作“道场”，功
夫重在厨房，必须举轻若重，一菜一

叶当思来之不易。但，吃不可将
就，胃不能亏待，必须想办法顿顿
不重样，举家欣然举箸，何惧新冠
猖獗。

前 些 时 间 ，居 委 会 发 了 保 供
菜蔬大礼包。楼组群立马晒出一
张 张 备 菜 照 片 ，邻 居 接 龙“ 报 菜
名”：炒青菜、炒白菜、炒花菜，烧
土豆、烧山药、卤煮萝卜、清蒸八
宝茄，还有苏北胡辣汤、东北八大
块……特殊时期青菜比肩 LV，所
以 居 家 版“ 报 菜 名 ”集 中 在 素 菜
上 大 显 身 手 ，若 再 细 细 探 究 ，还
有 不 少 暗 戳 戳 一 展 厨 艺 比 拼 高

下的意味。
当然最出彩的是五楼邻居漫不

经心的那一句：“接下来就看我家主
厨手艺了。”同住一幢楼，大体有了
解，此说并非显摆家里请了米其林大
师，而是表明对丈夫的灶台手艺相当
满意。

“云”中如此显摆，众人抚掌大
笑。厨房大事，在传统文化中有个正
式名称“中馈”，古云“妇主中馈”。疫
情之下，生活模式快速切换，谁主中
馈都不易，因厨房重地，不仅在于一
日三餐的果腹，更在于灶台一团火，
拢聚全家心。
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杨浦滨江全力争创人民城市建设示范区三年行动计划决胜收官之年

“世界级城市会客厅”将最好的风景给予人民

华灯初上，杨浦滨江热闹起来，徐徐江风中，市民们沿江而坐话家常，跑步骑行强体魄，东方渔人码头广场前的各类
娱乐活动，吸引了大批市民前来“捧场”，成为杨浦滨江夏日一道靓丽的风景线。 ■记者 王修远 摄

本报讯 近日，区委财经工作委
员会（扩大）会议召开，贯彻落实中
央、市委财经委会议精神，研究杨浦
当前经济形势，部署下一阶段经济工
作，加快推动疫后经济恢复和振兴。
区委书记谢坚钢主持会议并讲话。
区委副书记、区长薛侃，区委副书记
周海鹰，区委常委、常务副区长尼冰，
副区长施方出席。

谢坚钢指出，要认清形势、坚定
信心。受本轮疫情冲击影响，本区经
济发展面临许多新的严峻挑战，但经

济长期向好的基本面没有改变。要
正视面临的困难挑战，更要坚定信
心、一往无前，在危机中育先机、于变
局中开新局，以自身努力的确定性有
效应对外部环境的不确定性，坚决打
赢经济恢复振兴这场攻坚战。

要突出重点、加快恢复。按照“疫
情要防住、经济要稳住、发展要安全”
的要求，拿出比学赶超的工作劲头，争
分夺秒把疫情造成的损失补回来、把
经济发展的节奏提上来。充分释放政
策效应，及时精准对接企业实际需求，

加快推动助企纾困政策落地。积极扩
大有效投资，促进传统产业改造升级，
扩大战略性新兴产业投资，全力跑出
固定资产投资的加速度。加快释放消
费潜力，在做好疫情防控的前提下，聚
焦重点区域，精心策划举办一批消费
活动，全力做好消费大文章。

要加强领导、强化统筹。聚精会
神抓牢发展第一要务，努力打好稳增
长的翻身仗，夺取疫情防控和经济社
会发展“双胜利”。结合学习贯彻市
党代会精神，加紧谋划更多体现超常

规力度的政策举措，高效统筹疫情防
控和经济社会发展，努力做到两手
抓、两手硬、两手赢。定期召开经济
工作分析会，密切关注经济运行中出
现的新情况、新问题，加强研判，切实
提高抓经济的精准性和针对性。各
部门要强化担当、密切配合、齐心协
力，拿出时不我待、只争朝夕的干劲，
知重负重、比学赶超，尽最大努力争
取最好结果，努力推动经济回归正常
轨道、确保运行在合理区间。

■记者 成佳佳 宋玥 封辰霏

区委财经工作委员会（扩大）会议召开加快推动疫后经济恢复和振兴

加强研判，切实提高抓经济的精准性和针对性

区委常委会会议传达学习中央审计委员会第五次会议精神

发挥审计在保障执行、促进发展中的重要作用

本报讯 区委书记谢坚钢，区
委副书记、区长薛侃近日开展“防
疫情、稳经济、保安全”大走访、大
排查，走访位于杨浦滨江的中交
集团。区委常委、副区长徐建华
参加。

谢坚钢一行参观了中交集团
办公区域，详细了解企业运行情
况。谢坚钢指出，在杨浦疫情防控
最吃劲的时候，中交集团挑起了建
设相关隔离点的重任，极大地支持
了杨浦疫情防控工作。区相关部
门将为集团运行、做大做强相关产
业做好服务工作。希望区企双方
在原有良好合作基础上，共同推进
相关重大项目建设，紧密合作，结
出硕果。

薛侃对中交集团在疫情期间给
予杨浦的支持和帮助表示衷心感
谢。他指出，中交集团作为央企，在
疫情之后逆势扩大投资，充分体现
了责任担当和战略眼光，希望中交
集团将更多板块布局上海、聚焦杨
浦，区企双方能够在更多领域共享
城市发展新机遇。杨浦也将一如既
往做好企业服务，保障中交集团在
杨浦安心发展、更好发展。

中国交建党委委员、副总裁周
静波介绍了企业发展运行和相关业
务开展情况，并表示，企业将在做好
疫情防控的基础上，积极参与区域
开发建设，为杨浦发展做出更大的
贡献。 ■成佳佳

区领导走访中交集团

本报讯 区人大常委会近日召
开专题工作推进会。结合新的形势
任务要求，结合前期走访调研情况，
结合上下联动工作部署，研究完善

“大走访、大排查”方案，配强工作力
量，细化工作举措，推动走访排查工
作认识更到位、落实更坚决，成效更
明显。

程绣明指出，全面开展“防疫
情、稳经济、保安全”大走访、大排查
工作，对进一步巩固拓展来之不易
的疫情防控成果，加快推动经济社
会发展回归正常轨道具有极其重要
的意义。要在落实好市委、区委部
署要求基础上，结合人大重点工作
和职能优势，进一步细化优化、做深
做实。

要做到方向准、主题准。紧扣
“疫情要防住、经济要稳住、发展要
安全”三方面要求，关注城市运行
和安全生产重点工作、瞄准经济发
展重点领域、聚焦市民群众关心关
切，细致排摸薄弱环节，仔细询问
感受诉求，认真听取意见建议，耐
心开展宣传引导，切实将问题导向
贯穿全程。

要做到作风实、成效实。轻车
简从、深入基层、直插一线，对发现
的问题、收到的诉求形成闭环机
制，做到即知即办、强化督办、立行
立改、跟踪问效，全力推动问题及
时解决。

要做到工作合、力量合。坚持
系统观念，把大走访、大排查与人大
业务有机结合，统筹考虑，同步推
进，充分发挥人大调研功底和代表
优势，在落实好规定动作的同时，做
好人大自选动作，以自我加压、务实
进取的执行力推动大走访、大排查
各项工作落地见效。 ■成佳佳

区人大召开专题工作推进会

■记者 高靓

“这些年滨江变化很大，以前这
里是一排排工厂、仓库，现在成为了
大家游玩、锻炼的地方。沿着江岸
走，景色漂亮、空气也好，到晚上亮了
灯尤其漂亮。”而今，90多岁的黄宝妹
还是喜欢回到当年工作的“老厂
房”——现在的上海国际时尚中心附
近走一走。在她看来，老百姓获得了
满满的幸福感。

2019年11月2日，习近平总书记
在上海考察时来到杨浦滨江，对杨浦
区科学改造滨江空间、打造群众公共
休闲活动场所的做法表示肯定。“城
市是人民的城市，人民城市为人民”，
为正处在创新发展关键时期的杨浦
指明了前进方向。

习近平总书记提出人民城市重
要理念后，市委召开全会制定了《关
于深入贯彻落实“人民城市人民建，
人民城市为人民”重要理念，谱写新
时代人民城市新篇章的意见》。

杨浦区第一时间召开区委全会
制定了《关于践行人民城市重要理
念，争做人民城市建设标杆的决定》
和《杨浦滨江争创人民城市建设示范
区三年行动计划（2020-2022年）》，明
确将人民城市重要理念作为指导思
想写入区“十四五”规划和2035年远
景目标，明确提出把杨浦滨江作为践
行人民城市重要理念的核心区域，加
快推进人民城市建设。

杨浦紧紧围绕人民城市重要理
念，在创新发展、城区更新、社会治
理、党建引领等方面走出了一条转型
升级之路。

在规划中，坚持党建引领，不断发
展“全过程人民民主”，是打造共建共
治共享的社会治理共同体的关键。为
了充分发挥人民建议征集等制度作
用，杨浦把杨浦滨江作为人民建议征
集工作示范区，率先建立全市首家基
层人民建议征集站，构建起1个示范
区+12个街道工作站+X个合作伙伴
的工作网络，零距离、零时差、零门槛
收集群众的意见建议。同时，还与复

旦、同济等高校合作，形成了社区政工
师、规划师、健康师，社区党建顾问、法
律顾问、社会治理顾问的“三师三顾
问”协同治理机制，主动问政于民、问
需于民、问计于民，不断把群众的“想
法”变成工作的“办法”，把群众的“金
点子”变成发展的“金钥匙”。

作为中国近代工业文明的发源
地之一，杨浦滨江并未忘记自己的历
史底蕴。

目前，滨江范围内有不可移动文
物50处，通过加强工业遗产的修缮保
养，原汁原味地把这些建筑保留下
来，让人们记得住历史和乡愁。

同时，杨浦还选择赋予这些老工
业遗存全新的生命力，毛麻仓库旧址
成为众多部级、市级艺术展览的举办
地；明华糖厂仓库保护性修缮后，承
接了不少文化演出、艺术展陈，被时
尚激活；永安栈房的老建筑，将建设
世界第一个技能博物馆，打造世界技
能展示中心与合作交流平台……

（下转第4版）

本报讯 近日，区委常委会召开
会议，传达学习中央审计委员会第
五次会议精神、十一届市委十三次
全会精神，区委书记谢坚钢主持会
议并讲话。

会议指出，要深入学习贯彻习近平
总书记在中央审计委员会第五次会
议上的重要讲话精神，全面加强党对
审计工作的领导，坚持正确的政治方
向、扛起审计的职能担当、强化为民
的工作情怀，聚焦主责主业，依法全

面履行审计监督职责，切实把党对审
计工作的领导贯穿于审计工作全过
程。要坚持应审尽审、凡审必严，科
学精心组织年度审计项目，紧紧围绕
习近平总书记提出的“五个紧盯”工
作要求，优化审计资源、创新审计方
法、深化结果运用，高质量完成全年
审计任务。要充分发挥审计在保障
执行、促进发展中的重要作用，扎实
推进全面从严治审，坚守各项廉洁纪
律和法律法规，坚守审计职业精神，

加强审计自身建设，着力打造一支高
素质、专业化的审计干部队伍，推动
杨浦审计工作再上新台阶。

会议指出，要认真学习贯彻十一
届市委十三次全会精神，以开展“防
疫情、稳经济、保安全”大走访、大排
查为抓手，切实增强服务保障市第十
二次党代会的政治意识和大局意
识。要坚持两手抓、两手硬，始终绷
紧疫情防控这根弦，统筹推进疫情防
控和经济社会发展工作，疫情防控要

慎终如始、经济发展要稳中求进、民
生保障要提质保量、安全防线要坚如
磐石，全力以赴以杨浦的一方平安，
为党的二十大和市第十二次党代会
胜利召开营造良好的社会环境。

会议审议并原则同意关于本区
2022 年精神文明建设工作的汇报，
并指出，要以迎接和宣传党的二十
大和市第十二次党代会为工作主
线，以培育践行社会主义核心价值
观为根本， （下转第4版）


